

Le 27 mars 2025, 1ère Journée Mondiale de l'Adhésion : Une Initiative soutenue par les laboratoires Servier sous l'égide de Sociétés Savantes nationales et internationales

Compte Test - 2025-03-26 19:04:32 - Vu sur pharmacie.ma

Qu'entend-on par adhésion ?

Le terme d'adhésion évalue le degré de concordance entre les recommandations du médecin et le comportement du patient. D'un point de vue médical, un patient est considéré comme non-adhérent s'il prend moins de 80% de son traitement [1].

L'adhésion au traitement est essentielle pour garantir l'efficacité des soins médicaux et prévenir les complications graves des maladies chroniques. Selon l'Organisation mondiale de la santé (OMS), la mauvaise observance des traitements est un facteur majeur de la progression de nombreuses pathologies et d'aggravation des conditions de santé. L'hypertension, par exemple, est une maladie souvent sous-diagnostiquée et mal suivie, bien que des traitements efficaces existent pour contrôler la pression artérielle et réduire les risques d'accidents cardiovasculaires. Au Maroc sur les 43% des patients hypertendus diagnostiqués, 29% sont traités et seulement 10% sont Contrôlés [2] ! Une mauvaise adhésion aux traitements médicamenteux, due à des facteurs divers tels que la complexité des régimes thérapeutiques, les effets secondaires ou encore le manque de suivi, peut compromettre l'efficacité des traitements et entraîner des conséquences dramatiques pour la santé des patients.

La Journée Mondiale de l'Adhésion : Un appel à l'action !

Le jeudi 27 mars 2025 marque la première journée mondiale de l'adhésion "WORLD ADHERENCE DAY".

Cette journée, célébrée à l'échelle nationale et internationale, vise à sensibiliser le public, les professionnels de santé et les autorités sur l'importance de l'adhésion aux traitements, particulièrement pour les maladies chroniques comme l'hypertension, le diabète et les troubles cardiovasculaires. Cette journée met aussi en lumière les enjeux de la mauvaise adhésion aux traitements et appelle à des actions concrètes pour lutter contre la mauvaise adhésion.

Actions locales conjointes pour un Impact durable

Consciente des défis que représente l'adhésion pour les patients, Servier Maroc, filiale du groupe pharmaceutique international, les laboratoires Servier, soutient ce mouvement sous l'égide de sociétés savantes Marocaines, notamment la SMC, la SMN, la SMMI, SMMV et LMLD. Ce partenariat est essentiel pour maximiser l'impact de la Journée Mondiale de l'Adhésion. Dans le cadre de cette journée, de nombreuses initiatives sont mises en place pour éduquer les patients sur l'importance de suivre scrupuleusement leur traitement et pour former les professionnels de santé sur des stratégies d'accompagnement adaptées. La communication entre le médecin et le patient est essentielle pour surmonter les obstacles à l'adhésion et encourager une relation de confiance.

Conclusion

La Journée Mondiale de l'Adhésion est un levier pour sensibiliser et agir ! Une occasion de rappeler que l'adhésion aux traitements est un pilier fondamental de la santé publique. Cette journée permet de poser les bases d'une prise en charge plus efficace des maladies chroniques.

Ensemble, faisons de cette initiative un moment clé pour renforcer notre compréhension et notre engagement autour de l'adhésion.

SMC : Société Marocaine de Cardiologie ; SMN : Société Marocaine de Néphrologie ; SMMI : Société Marocaine de Médecine Interne ; SMMV : Société Marocaine des maladies vasculaires ; LMLD : Ligue Marocaine de la lutte contre le diabète

Références

1-Institut Sapiens ; Note juin 2023

2-Global report on hypertension: the race against a silent killer OMS 2023